

Choque de ayer

Ayer las 10 horas y minutos, en el cruce de la calle 3 Sur con la avenida 10, chocaron los autos números 1619 y 1251. El primero venía por calle y el otro por avenida, ambos venían a bastante velocidad.

El número 1251 venía con una familia, no sufriendo daños personales.

El policial de línea tomó nota para sentar responsabilidades.

Ambos carros sufrieron daños.

La Junta de Caridad

desplegará una mayor vigilancia en los cementerios para evitar que gentes creyenceras practiquen actos de hechicería.

La noticia publicada en el número anterior de este semanario respecto de haberse encontrado enterrada en una de las tumbas una botella conteniendo dentro una fotografía, ha causado sensación en el público. En vista de esto, la Junta de Caridad desplegará una mayor vigilancia en los cementerios para evitar que gentes creyenceras escojan ese campo sagrado para efectuar trabajos de hechicería.

Duelo de la familia Méndez-Seas en Puntarenas

Con profunda pena debemos consignar aquí que el hogar de la familia Méndez-Seas, en Puntarenas, se encuentra en estos momentos sumido en el dolor con motivo del sensible fallecimiento de la apreciable matrona doña Felicitas Méndez v. de Seas, madre de una numerosa familia, señora muy virtuosa y abnegada que goza de muchas simpatías en aquella localidad.

Muchas personas, demostrando con ello su simpatía a la familia doliente y el cariño que se profesaba a la extinta, asistieron a los funerales y luego acompañaron los restos hasta el cementerio.

Al lamentar tan sensible acontecimiento, dejamos aquí expresada nuestra condolencia para la familia Méndez-Seas.

El team ALAJUELENSE derrota a LA LIBERTAD por tres tantos a uno

Poco entusiasmo reinaba en nuestra afición por presenciar el encuentro Libertad-Alajuelense.

Posiblemente el resultado del reciente partido Orión-Alajuelense le restaba gran parte del cartel que en otras ocasiones ha tenido este encuentro.

Ante la llamada del juez don Víctor Ruiz, los equipos se alinearon de la siguiente manera: *Libertad* Vieto a la meta, Saborío y Solano a la zaga; Zamora, Porras y Fermín a la línea del medio; Vargas, Abarca, Madrigal, Calderón y Fonseca a la delantera.

Alajuelense: — Ulloa de portero; Alfaro y Montero de zagueros; Solé, Soto y Alvarez de medios; Maria-

no, Miguel, Rojas, Vargas y Coto de delanteros. Ganan casas los libertos que escogen la desfavorable para el primer tiempo. El juego se inicia carente de pimienta. El alajuelense anota su primer tanto mediante un tiro sesgado de Vargas.

El alajuelense anota su segundo tanto mediante un tiro de Rojas.

La Libertad está jugando muy desacertadamente, no teniendo el control de otras veces. Los deportistas Néstor, Vieto y Vargas se notan un poco nerviosos. El juez castiga a Porras un foul que Soleira castiga apañando Vieto.

Rodríguez anota el tercer tanto para el Alajuelense de un rechazo de Vieto. Chuchera faulea a Cenizo en el area del penal.

Cenizo hace el castigo anotando el primer tanto para La Libertad. El segundo tiempo se inicia llevando La Libertad la casa ventajosa. Abarca anota un tanto de cabeza que el juez anula. El juego continúa un poco deslucido, haciendo falta interés y codicia.

El alajuelense ha jugado con mayor técnica.

El juez da por terminado el partido con el triunfo del alajuelense por tres tantos a uno.

Nuestras felicitaciones a los erizos por su victoria.

El General Volio llama a sus filas al Comunismo, al Socialismo

y a cuanto títere alborotero se encuentre por esas calles de Dios

Un destacado reformista, de esos que han luchado con sinceridad y abnegación, comentando una publicación por la que se dice que el general Volio y su grupito que forma el comité ejecutivo, ha dispuesto admitir en sus filas rojas a los elementos comunistas, socialistas y cuanto títere alborotero se encuentre en estas tierras de Dios. Y es que los verdaderos reformistas no existen ya, o mejor dicho,—no forman causa común con el volismo,—que es una cosa muy diferente a reformismo.

El desengaño ha llevado un desaliento profundo al ánimo de los verdaderos reformistas y éstos, hastiados, se alejan de la agrupación roja que en otro tiempo dió una batalla cívica muy hermosa, pero que en

la actualidad solo alienta la ambición personal y la desmoralización política. Y para poder formar un núcleo de individuos más o menos regular con qué poder decir que el reformismo existe, se llama a filas a los que en nuestro país se amparan a las ideas comunistas y socialistas para poder provocar escándalos, alborotos y desórdenes invocando una doctrina de todo punto ignorada por ellos, que no sienten ni conocen en su verdadero fondo. Y con esa chusma incipiente, anónima, desprestigiada intelectual y moralmente, quiere el pseudo-reformismo formar una agrupación, formar número crecido, aunque los principios doctrinarios, los ideales sean un mito, un verdadero estercolero.

Ya no son los obreros conscientes, los amantes al trabajo, los que alientan en su corazón las sanas tendencias del orden, la paz, el bienestar, el amor a todo lo bueno, los verdaderos patriotas del pueblo, los que lucirán con orgullo y con nobleza la insignia roja; ahora serán los divorciados del buen orden, los valientes que se aprestan gozosos a todo escándalo, los intransigentes, los fracasados los que no tienen más moral que el exhibirse como una unidad de acción dissociadora, los que alargarán la sombra de ese partido rojo, nacido del sacrificio y alentado por una doctrina ejemplar y hermosa, pero arrastrado hoy día por unos cuantos que lo han manejado y quieren manejarlo, al desprestigio,

El sorteo de hoy de la Lotería de Panamá.

Panamá, 24	
1397.....	\$ 20,000
9168.....	6,000
3179.....	3,000

En Río Térraba naufragó un bote con un cargamento de tabaco y frijoles

El Sr. Ludovico Ariza, quien vino en estos días procedente del Sur, nos informó de haber naufragado en el Río Térraba un bote de regular tamaño y que traía un cargamento de tabaco y frijoles.

El río estaba crecido debido a las fuertes lluvias. Pero esto no impidió para que Rafael Oquendo y un compañero, dispusieran hacer el viaje con el propósito de sacar esos artículos para trasladarlos a Puntarenas donde los pensaban vender.

Oquendo venía al timón, pues es un experto conocedor de los rápidos que se forman en ese río. Ya al aproximarse a Boca Zacate, posiblemente la embarcación chocó contra algún tronco, pues se ladeó violentamente, y el peso de la carga, al irse hacia un lado, hizo que el bote se volcara.

A te el peligro inminente, Oquendo y su compañero, buenos nadadores, se echaron al agua ganando una orilla después de no pocos esfuerzos.

Cerca de setecientos colones en mercaderías se perdieron en el naufragio.

La fábrica de Tejidos El Laberinto, fué vendida

El señor don Pantaleón Gómez Alvarez vendió al señor Rogelio Saprissa A. su Fábrica de Tejidos El Laberinto, habiendo quedado hecho el depósito de ley en el Royal Bank of Canadá.

por la sencilla razón de que quienes lo dirigieron no fueron reformistas sino volistas que supieron aprovechar la buena sombra de un jefe sacrificado para rodearse de holganza y bienestar.

Los reformistas verdaderos deberían en estos momentos buscar otra fuente inspiradora de sus bellas doctrinas; otra dirección más patriótica y desinteresada; o al menos seguir individualmente sustentando sus ideales y ponerlos en práctica conforme las circunstancias vayan brindando oportunidades.

Notas sociales

VIAJEROS

Para San Marcos de Tarrazú regresó don Guillermo Chavarría.

—Para los Estados Unidos partió don Maximiliano Soto F.

—Para la República de Cuba partirá en breve la señora doña Emilia Pacheco Tinoco.

—Pasa temporada en Cartago al lado de su familia, la estimable señora doña Celina Pacheco de Toledo.

—Regresó de San Ramón después de unos días de permanencia, el caballero don Ramón Rodríguez, jefe de educación primaria.

RECIDENCIA

La estimable señora doña Inés v. de Lindo, ha trasladado su residencia 25 varas al norte de la Viña, parque de Morazán.

OPERADA

En el Hospital de San Juan de Dios fué operada con buen resultado la estimable señorita María B. Barrionuevo. Que mejor del todo son nuestros deseos.

CUMPLEAÑOS

El martes 19 del corriente celebró la fecha de su nacimiento la muy apreciable señora doña María E. v. de Toledo, madre del caballero don Ricardo Toledo, Director General de Correos.

Nos permitimos presentarle nuestro cordial saludo y felicitación sincera, haciendo votos por su eterna felicidad.

NOTAS DE ALAJUELA

Hace algunos días que se encuentra de temporada en esta ciudad el caballero don Jesús Alfaro, a quien le fué obsequiada por sus amigos una espléndida comida.

Nos es grato presentarle nuestro saludo.

ENFERMOS

Se encuentra ya mejor de su dolencia la muy apreciable señorita Haydée Fernández Escoto. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

—La distinguida señora doña

Hoy cumple este semanario cuatro años de vida

EL PAIS cumple hoy cuatro años de vida. En sus afanes y en sus inquietudes, ha presentado lucha noble y franca, animado siempre de un espíritu emprendedor y de un alto concepto de la verdad.

Sin interrupción alguna, todos los lunes, este periódico ha visitado muchos hogares y ha llevado al lector a veces la amenidad de una charla, a veces la noticia escueta de trágicos sucesos, o los comentarios de actualidad en los que se pintan, sin tapujos de ninguna especie, las situaciones creadas.

EL PAIS tiene su vida propia, nacida de una necesidad imperiosa y acogida dentro de un ambiente de simpatía porque en sus columnas siempre ha habido un reflejo de franqueza para abordar todos aquellos asuntos que el pueblo necesita saberlos en su más cruda verdad.

En cuatro años de vida EL PAIS ha visto desfilar por el panorama de la vida nacional muchas inquietudes, muchas cosas bellas; pero también ha contemplado muchas mezquindades y muchas miserias humanas. Hacer un recuento de todas las evoluciones que ha visto desarrollarse en nuestro ambiente, por lo general mediocre y saturado de ruindad y de malas pasiones, tendría que llenar sus páginas con un cuadro negro en el que se encerrarían, como recuerdos dolorosos, los hechos que corrompen la moral de la República y el orden colectivo. Habrá sus cosas buenas, pero éstas no pasan de tener un colorido de esperanza. Sin embargo, no queremos ser tan pesimistas, ni mucho menos tan trágicos, al mirar los años pasados:

consignemos aquí un aliento que nos haga presagiar una reacción en la vida, o en nuestro modo de vivir, y que nos marque el derrotero firme y decisivo por donde caminemos hacia un porvenir más venturoso y que esta ventura se convierta en efectivo bienestar para nuestra patria.

EL PAIS se siente orgulloso de su misión dentro de su evolución modesta, y sus esfuerzos y sus nobles empeños estarán siempre al lado de las buenas causas.

Hemos seguido siempre aquel axioma que dice: «Persevera y Vencerás». Esto ha sido nuestro lema al amparo de la verdad. Y hemos perseverado en la lucha, manteniendo nuestro semanario por cuatro años, y es así como hemos logrado vencer todos los escollos que se nos han presentado, haciendo siempre frente a las dificultades con una energía juvenil y plástica de anhelos elevados.

En esta lucha seguiremos tratando siempre de dar una mejor orientación a nuestro semanario, pero siempre puestas nuestras miras en la lámpara maravillosa de la VERDAD.

Con la Verdad iremos hasta el fin pensando siempre que para los malvados, para los que dañan el prestigio de nuestra patria estará la maldición eterna; y para los que la aman y la veneran y la engrandecen, estará la gloria y la bendición que les da la misma patria.

EL PAIS, en su cuarto aniversario de vida, sólo desea paz y trabajo a todos.

A sus colegas, un saludo cordial, un alegre buenos días y mucha prosperidad.

tiros de revólver en el establo de la granja.

La policía practicó varias averiguaciones, y con asombro de todo el mundo procedió a la detención de la hija del matrimonio asesinado.

Ella negó al principio su complicidad en el crimen; pero finalmente, acosada por la policía, acabó por confesar que el asesino era un joven de 17 años llamado Leslie Arthur, que había estado empleado en la granja, al servicio del matrimonio Dall.

Francisca ha confesado que su deseo era trasladarse a una ciudad, pues en la granja se aburría. Sus padres se negaban a dejarla marchar, y entonces ella empezó a coquetear con Arthur. Conviniere en asesinar a los padres y después huir juntos a Melbourne con el dinero que hubiera en la casa.

Arthur mató a los padres de Francisca de varios tiros de revólver cuando éstos se encontraban en el establo ordeñando las vacas. Los jóvenes huyeron, como lo habían proyectado, en el automóvil; pero no habían recorrido mucho camino cuando el coche sufrió una avería.

Ante aquel incidente imprevisto, los jóvenes perdieron algo de serenidad y acordaron separarse. El muchacho marchó a Kumora y ella volvió a la granja, donde su ausencia no había sido notada. Así pudo despistar en los primeros momentos a la policía. La detención de Francisca ha motivado la de su cómplice. Ambos serán sometidos a un proceso acusados de asesinato.

Electrocución de animales

Nueva York.—Noticias recibidas últimamente de Noruega revelan que tanto en el Océano Polar Artico como en el Antártico, se han venido haciendo experimentos en la pesca de la ballena con un arpón eléctrico, y que los resultados han sido a tal punto satisfactorios que se ha organizado ya una compañía para fabricarlo en escala comercial. Las consecuencias de esta nueva aplicación de la electricidad serán mucho más trascendentales de lo que a primera vista parece, pues ya se piensa seriamente en aquel país escandinavo en valerse también de la electricidad para el sacrificio de las reses destinadas al abasto público.

Se ha inventado así mismo en Noruega un aparato llamado *Elektroslakt* para matar renos, zorras, etc., sin causarles el menor dolor, y los experimentos que sobre el particular se han hecho demuestran que el animal se paraliza totalmente en el acto que recibe la descarga eléctrica y muere pocos instantes después. El Ministerio de Agricultura de los Estados Unidos, va a someter a prueba ese aparato, para ver si es de recomendarse en substitución de los demás métodos que se emplean en la casa.

Anunciar es vender

Cómplice de la muerte de sus padres

Adelaida (Australia) Mayo.—En Kumora se ha registrado un crimen que ha causado enorme sensación por las circunstancias que en él concurren.

El matrimonio Dall poseía una granja no lejos de Kumora, donde vivían con una hija de catorce años de edad llamada Francisca.

El matrimonio fue encontrado muerto de varios

Adela Herrán de Conzález Viquez que se encontraba delicada de salud hace algunos días, ha entrado en un período de restablecimiento, lo que celebramos.

NATALICIO

La estimable señora doña Odilia Moreno Cañas de Montealegre celebró el miércoles pasado la fecha de su nacimiento. Aunque un poco tarde, le deseamos muchas felicidades.

Se decreta la libertad de cultos en España

Madrid, 22.—El gobierno emitió hoy un decreto por el cual se establece la libertad de cultos y credos religiosos en España.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

Panadería La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado
Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

Rómulo Artavia,

AGENTE EXCLUSIVO DE LAS CAJAS DE HIERRO

Harving Hall Marvin Safe Co.

avisa a su numerosa clientela que ha llegado en estos días una gran remesa en todo tamaño y precio. Lo mismo que una gran variedad de sombreros de pita, clases finas, a precios de ocasión. Háganos una visita y se convencerá.

Taller Eléctrico de Carlos Larín

Teléfono 3082. 175 varas al Oeste de la Botica Oriental
Frente al Hotel Ideal

En este taller se trabaja con todo esmero y puntualidad. Precios módicos en toda clase de electricidad en general.

Se hacen toda clase de arrollados de motores, hornos calentadores, plantillas, instalaciones, montaje de toda clase de maquinarias eléctricas etc. etc. Se reciben trabajos de provincias - Llame a este Taller e inmediatamente iremos a su casa a hacerle cualquier reparación

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

Notas de Santo Domingo

La política a Dios gracias ha llegado con bastante frío, lo que celebramos muy de veras por ser esta carrera para gente entendida, de dinero y que disponga de tiempo.

El partido hasta ahora de mayor adeptos es el cortecismo, es el candidato de más simpatía en el pueblo; para los otros partidos la cosa camina despacio, y lo hacen bien por ser un asunto de mucha trascendencia y en lo que debemos esperar nuestro porvenir porque no hay que buscar nada particularmente sino para la localidad. Yo creo que nuestro pueblo debería estar quieto y hasta última hora resolverse.

El precio del café no ha sido recibido con placer por ser bastante bajo del que se esperaba, sin embargo, sabemos de casas beneficiadoras que han pagado ₡ 65-00 y otra casa le pagará a un acaudalado rico de esta localidad ₡ 75-00 la fanega. ¿Qué dirán de esto los señores Thournón?

La corporación municipal está llevando a cabo un trabajo de suma urgencia que es el relleno que une San Miguel Sur con San Juan y San Vicente. Esta unión favorecerá en mucho la rápida comunicación con la capital. Todas estas obras prueban una vez más el gran deseo de los señores municipales de dar empuje al adelanto del cantón.

El pueblo domingueño se encuentra sumamente conmovido por la grave enfermedad que hoy aqueja

Con la construcción del CANAL DE NICARAGUA,

se formaría un territorio norteamericano, quedando el resto de ese país reducido a un estado en íntima cooperación con EE. UU.

Un norteamericano de alta representación que recientemente estuvo en Nicaragua, concedió la siguiente entrevista a «La Noticia», de El Salvador:

—¿Cuál sería la extensión de la zona que Estados Unidos necesitaría expropiar para la construcción y seguridad del canal?

Esta zona será más extensa que la del Canal de Panamá, debido a que la obra tiene que ser de mayor magnitud y por consiguiente reclama la suficiente extensión superficial para poder extender a su seguridad. Estados Unidos necesita prever lo que no hizo en Panamá. Es decir, poseer una faja lo necesariamente ancha para maniobrar en caso de guerra. Allí solamente abarca la zona tres millas a uno y otro lado del canal.

a nuestro estimado señor cura don Francisco de J. Mendoza. Elevamos nuestros sinceros votos al Todo poderoso por su pronto restablecimiento.

En la Basílica de esta ciudad ha sido bautizado con los nombres Mario Arnulfo Amador del Socorro, niño nacido el 30 del mes pasado en el hogar de los esposos don Carlos Rojas y doña Clementina Villalobos V., siendo apadrinado por don Arturo Rojas B. y su señora esposa doña Elena Arce de Rojas.

Condéncense en uno sólo los afectos familiares que rodean al recién nacido al que se une el de los ami-

Nicaragua es indispensable que abarque diez millas a cada lado del canal.

—¿Y qué será del lago de Nicaragua?

—He aquí precisamente el punto trascendental de la cuestión. No se crea que la zona no va a comprender con respecto al lago de Nicaragua nada más que el cañete por donde cruzarán los barcos. No. Norteamérica previene una ruptura de las esclusas que han de construirse: necesita del caudal suficiente de agua para que mientras éstas se construyen, el tráfico no se interrumpa, lo que naturalmente reclama que se disponga no solamente del lago de Granada, sino también de las aguas del lago de Managua, el cual vendría a constituir una reserva de caudal de aguas para en caso necesario, si la reparación de las esclusas durase más de un año.

—¿Y qué quiere decir al hablar de rupturas de esclusas?

—Pues en caso de guerra, lo más fácil será acabar con ellas, bastaría unas cuantas bombas que se dejen caer de un avión. Esto es algo inevitable como la misma guerra. Sólo Dios que bajase hecho Hombre Paz, podría destruir al hombre guerra que hoy puebla el universo.

—¿Y cómo sería eso de que

gos para dejar las rosas de dicha que han de perfumar los años futuros.

El sábado pasado se efectuó en esta ciudad la boda de don Ezequiel Bolaños con la apreciable señorita Elena Ocampo López.

Fueron apadrinados por el caballero don Jesús Quirós y la Srta. María Libia González.

Consignamos nuestros votos por la felicidad del hogar.

Ponemos en conocimiento del público que en uno de los locales del mercado de esta ciudad, se instaló don Amado Esquivel con un tramo en donde podrán encontrar verduras y frutas frescas de toda clase y otros artículos de mayor necesidad a precios sin competencia. Le deseamos éxito al señor Esquivel.

No olvide el público que en la casa de habitación del señor don Antonio Zúñiga B. encontrará hielo a toda hora del día y de la noche.

GALLARDO

Del Exterior

En Cuba ha estallado la revolución contra el Presidente Machado. Hubo el viernes un intenso tiroteo entre un regimiento del Gobierno y los rebeldes en la provincia de Oriente.

Según un despacho de Roma, el Vaticano no reconocerá por ahora el gobierno republicano de España; aduce para ello que como don Alfonso XIII no ha abdicado, su reconocimiento como Monarca de España continúa en pie; además hace notar que el actual gobierno de Madrid tiene carácter provisional.

Los radicales de Barcelona se han dirigido al gobierno de Madrid pidiendo la expulsión de los miembros de la Compañía de Jesús.

se, de manera que los ciudadanos nacidos en dicha zona expropiada, no se tendrá como algo separado del territorio americano sino como un nuevo estado de la federación estadounidense, de manera que los ciudadanos nacidos en dicha zona, pasarían de hecho a ser ciudadanos norteamericanos, como lo pasaron a ser los floridianos, californianos, texanos y sonorenses. Ellos serían, pues, norteamericanos.

—¿Y qué será del resto de Nicaragua?

—El resto de Nicaragua sería visto como un estado en íntima cooperación con los Estados Unidos. Las leyes que regirán el nuevo estado del Canal no deben tener las mismas restricciones para los extranjeros que para los nicaragienses. Serían más benignas y conciliatorias para ellos.

—¿Cuál sería la capital del nuevo estado?

—Seguramente que Granada, o quizá Rivas, en fin, eso no tiene importancia.

¿Cree usted que todo eso se hará?

—He dudado y seguirá dudando. Es el problema más grande y difícil de resolver entre todos los que después de la guerra europea se le han presentado a los Estados Unidos. La obra reclama una erogación de más de mil millones de dólares y muchísimos sinsabores internacionales.

nuestro Gran Lago vaya a ser propiedad de Estados Unidos estando dentro de otro territorio?

—La extensión comprendida dentro de esas diez millas distantes de la zona, tendrá que comprender a las ciudades que alrededor del Lago de Granada existen en la actualidad, como son Rivas, San Jorge, Granada, Pto. Díaz, San Ubaldo, El Morrito y San Carlos, todas las cuales quedan comprendidas dentro de la zona que circunvalará al Gran Lago.

Con respecto al lago de Managua, éste continuará siendo de Nicaragua, pero Estados Unidos parece que obtendrá la opción para usar sus aguas en casos de emergencias.

—¿Así es que esas ciudades ya no serán de Nicaragua ni sus habitantes serían nuestros hermanos?

—Aquí surge el punto en que Estados Unidos ha de proceder en tal forma que no hiera el sentimiento patrio de los nicaragienses ni el decoro internacional del Continente. La zona que habrá de expropiarse vale más de cincuenta millones de dólares si es que puede valorarse, pero creo que Estados Unidos no debe comprar así no más un terreno tan vasto.

En algunos funcionarios y altos miembros de la administración americana, existe el propósito de indemnizar a Nicaragua con cierta suma y pagarle una pensión anual proveniente de las utilidades del mismo canal. Además, se ha llegado a considerar el proyecto por el que la zona expropiada no se tendrá como algo separado del territorio americano sino como un nuevo estado de la federación estadounidense.

Calixto Madrigal

ha ocupado desde hoy la parte Este del mismo edificio que ocupaba.

“La Valenciana” de Calixto Madrigal

La Sastrería

de Andrés Montero B.

Se trasladó frente a la Ferretería Borbón, antiguo consultorio del Doctor Fonseca Calvo, donde atenderá como siempre a sus numerosos clientes.

FIDEOS Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANNI HERMANOS

INYECCIONES CARLOS VIQUEZ & Cía.

Han trasladado su venta de jeringas, termómetros, etc., al local contiguo a la Gran Vía, Avda. Central

La semana que terminó ha arrojado al estrado político seis candidatos presidenciales

Cada partido luchará por separado, pero en el camino arreglarán las cargas y se unirán según sus propias conveniencias.—Don Alberto y don Ricardo son por el momento las niñas bonitas. — El radio quitará el chance a muchos propagandistas logreros.

La semana que acaba de terminar, ha sido fecunda en agitaciones políticas.

Cada día arrojaba al estrado de la política un candidato presidencial.

Primero fué don León Cortés. Después don Carlos María Jiménez. Le siguió al día después el Dr. Calderón Muñoz; tras de éste el general Volio; más tarde don Alberto Echandi y a la par de éste don Ricardo Jiménez. Y, por último, la vox pópuli habla del doctor Moreno Cañas y del «Hombre del Avión» de nuestro don Manuel, a quien don Carlos María Jiménez le ha quemado en estos últimos tiempos más incienso que a un santo; con la diferencia que el incienso era muy quemante; nada de humo fragante.

Pero creará el público

lector y el pueblo en general, que todas estas agrupaciones políticas y sus respectivos candidatos, se sacrificarán por separado?

Nada de eso. Es simplemente una papeleda, un revoltillo político. Cinco de esas agrupaciones llevan la consigna de encontrarse en el camino, arreglar bien las cargas, amarrarse fuertemente con una coyunda y continuar hasta el final bien mancornados.

La cuestión es, dicen algunos, jugarle la pirinola a don Ricardo por distintos frentes y, cuando el viejo esté bien entusiasmado, compactarse y, cogidos de la mano, como quien juega el Sanselerín, hacerle rueda y amoscarlo, no dejándolo salir. Lo quieren estrechar con engaños

y hasta si es posible darle masa....

Pero de todo esto resulta que, hoy por hoy, las dos niñas bonitas son don Ricardo y don Alberto. A éstos se les ha tolongueado y mimado más que a chiquillas consentidas.

De don Alberto puede decirse que ya tuvo una sonrisita y pidió que lo sacaran a pasear solo.

Don Ricardo, en cambio, como niñita más formal, pidió que le regalasen buenas directivas y gurbia para entretenerse un rato sacando cuentas a fin de ver como le resulta su juego.

Otra novedad para los lectores:

El radio....!

Si que era una gran novedad, pero para aquellos propagandistas logreros q' hacen de la política una oportunidad de ganar dinero.

Ellos sí que están afligidos, pues ven que el radio les quitará muchos chances de darse sus cómodos paseos por pueblos y villas portando en sus bolsillos buenas maletas de billetes.

El radio les suplantarán y quizás con más positivos resultados. Y habrá su diferencia también: el radio evitará a muchos propagandistas enseñar la cara y exponerse a una pedrada o a un garrotazo en plena plaza pública, manifestaciones de entusiasmo estas que no cuadran mucho a ciertos individuos que gustan de insultar pero que no les acomoda por nada de este mundo un correctivo.

Precios de mercado

Manteca, ₡ 21.50 lata de 40 libras.

Arroz, ₡ 26.00 quintal.

Frijoles, ₡ 166 fanega.

Azúcar, 12.00 quintal, de primera.

Sal, ₡ 4.25 quintal.

Maíz, ₡ 58.00 la fanega

Dulce, ₡ 46.00 los 100 atados de 5 libras y media.

Mantequilla, ₡ 2.25 libra.

Papas, ₡ 0.75 cuartillo.

Café, al detalle, desde 40 cts libra;

Instalaciones Eléctricas Interiores

Con el objeto de evitar nuestra competencia a electricistas particulares, preferimos que de ahora en adelante las instalaciones eléctricas interiores sean hechas y preparadas por esos señores, aunque con gusto atenderemos trabajos de esta índole para los abonados que así lo deseen.

Nuestro departamento de servicio recomendará personas que conocemos como serias y entendidas en la materia, pudiendo otros electricistas que quieran obtener dicha recomendación dirigir la solicitud correspondiente por escrito a la Gerencia de esta empresa.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Misa en sufragio del alma de la señora doña María Escobar de Pacheco

Hoy, a las siete de la mañana se celebrará una misa de novenario en el



templo de La Dolorosa, en sufragio de la que en vida fue doña María Escobar de Pacheco, esposa de nuestro buen amigo don Martín Pacheco.

Dediquemos en su novenario un recuerdo a la estimable dama que por sus bondades y su nobleza de espíritu supo conquistar muchas simpatías y muchos cariños, dando a la vez con sus virtudes y demás méritos un prestigio ejemplar al hogar que formara con el señor Pacheco, en esta capital

Su fallecimiento ha causado una honda pena a las numerosas amistades de los esposos Pacheco-Escobar, ya que la distinguida dama fue siempre culta y exquisita.

Sea esta una oportunidad más para hacer presente a don Martín Pacheco nuestros sinceros sentimientos de pesar.

Se nos informa que en Alajuela serán quitados, a más del primer Comandante, el segundo y varios jefes inmediatos de policía.

Se habla del coronel señor Zavaleta para ocupar uno de esos puestos

De Alajuela nos informan que allá se hacen diversos comentarios al respecto de los rumores que circulan con respecto a la reorganización que se piensa dar al cuartel de policía.

Con respecto a la renuncia del coronel Zamora se dice que este pasará a ocupar otro puesto y que será reemplazado en la comandancia de Alajuela por el coronel Zavaleta.

También se dice será quitado el segundo comandante don Rafael Calvo, lo mismo que el secretario de la comandancia.

La reorganización alcanzará además otros indivi-

duos, pues se rumora que será removido de su puesto el instructor y lo mismo los tenientes de policía.

Es decir, que habrá un cambio completo de autoridades de policía.

Algunas personas atribuyen esto a los efectos de la política; las intrigas que nacen con las actividades en las campañas electorales.

Honor al mérito

Como un homenaje de gratitud al Sr. Lic. don Manuel Coto Fernández por haber sido uno de los diputados que más se esforzaron en la emisión de la Ley que creó el Sanatorio Durán, se dará su nombre a uno de los salones del referido plantel.

El fantasma de la mujer blanca y pequeña y que grita espantosamente

Londres, mayo.—Los habitantes del pueblo de Coolock, situado a 4 millas de Dublín, están aterrorizados por la presencia en aquellos contornos de un fantasma de mujer que aparece con gran frecuencia y que han visto casi todos los moradores del pueblo.

Según las personas que aseguran haberse encontrado al fantasma, éste tiene la figura de una diminuta mujer envuelta en ropajes blancos. La cara es de una blancura deslumbradora. Cuando aparece lanza salvajes gritos que hacen todavía mucho más imponente la natural aparición.

Los vecinos del pueblo de Coolock se muestran tan asustados que no se atreven a salir de casa por las noches. Hasta tal punto están aterrorizados, que no hay quien se asome a una ventana o descorra las cortinas de las ventanas apenas obscurece. Algunos que se han atrevido a mirar por los cristales, se han encontrado con la desagradable sorpresa de que la mujer fantasma estaba mirando fijamente a su vivienda.

Una mujer recibió tal

impresión al ver al fantasma en el patio de su casa, que enfermó y ha tenido que ser transportada a un hospital.

Un joven llamado Connor que regresaba en bicicleta a altas horas de la noche se encontró en la carretera con la mujer fantasma. Para librarse de su presencia, lanzó su bicicleta a toda velocidad; pero, desgraciadamente, el fantasma lo siguió con la misma rapidez, mientras sus angustiosos gritos paralizaban la respiración del joven. Ya cerca del pueblo éste desapareció tras de los árboles.

La diminuta mujer fantasma aparece desde las 12 a 1 de la madrugada. Durante una hora sus gritos resuenan en las calles del pueblo, luego su sonido se va apagando hasta desaparecer.

Las autoridades han establecido vigilancia para averiguar todo lo relativo al fantasma, ante el caso de que se trate de una persona mal intencionada que quiera divertirse con el terror que han causado sus bromas a la pacífica población de Coolock.